

ALIANZA COSMOCOLOR-TALLERES GRÁFICOS

Divide al INE que firma del Estado elabore las credenciales para votar

La base de datos y el padrón no están en riesgo, afirma Taddei // Revisaré que no haya conflicto: Claudia Zavala

FABIOLA MARTÍNEZ

Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), dijo que estudiará si hay conflicto de intereses en la licitación de la producción de credenciales para votar, otorgada a Cosmocolor en alianza con la empresa pública Talleres Gráficos de México (TGM).

“Eso me parece delicado, muy delicado. Talleres Gráficos es de la Secretaría de Gobernación y no tendría que estar metida en eso. Tendré que analizarlo para ver si no hay conflicto de intereses. Es la credencial de elector, datos que debemos resguardar, y sí me parece delicado que esté Talleres Gráficos”, subrayó.

Entrevistada al término de la sesión del Consejo General, Zavala subrayó que TGM participó este año



▲ La secretaria ejecutiva del INE, Claudia Arlett Espino, aprovechó ayer la sesión del Consejo General para que la peinaran. Foto Luis Castillo

con el INE como proveedor para la impresión de boletas para la elección judicial, en un esquema custodiado incluso por el Ejército, pero el procesamiento de las credenciales es un asunto distinto y delicado. “Lo que más me preocupa es el cuidado del padrón”, expresó.

Sobre el tema, la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, rechazó que haya irregularidades, porque si bien TGM es una empresa del Estado mexicano, “el INE no entrega el padrón”.

Indicó que no es la primera vez que esta empresa descentralizada participa con el árbitro electoral. Argumentó además que la concursante central es Cosmocolor.

“No hay ninguna entrega a nadie. Es como si pensáramos que la empresa que está actualmente es dueña de la base de datos o de la información del registro del padrón o la lista nominal. Eso no existe”.

Señaló que las medidas para la

fabricación de la credencial son de carácter técnico-operativo, de seguridad, y no tiene nada que ver con la base de datos.

“Tenemos 35 años haciendo esto; esta no es una situación distinta, así como se han protegido el padrón y la lista, se seguirá haciendo”, comentó también a la prensa al término de la sesión de la máxima instancia de decisión del INE.

Del mismo tema, la consejera Carla Humphrey, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores, lamentó que sus pares no tengan competencia en decisiones administrativas o presupuestales, por lo que en la reforma electoral habría que valorar un cambio legal en ese sentido.

“Hoy por hoy, los consejeros electorales, salvo la presidencia y la Junta General Ejecutiva (ambas a cargo de Taddei), no tenemos competencia para ningún tipo de procedimiento administrativo.”

Destacó que desde la comisión a su cargo han solicitado información en cuanto a los tiempos y retrasos de la licitación para la producción de credenciales.

Originalmente –indicó–, el fallo estaba previsto para este 12 de diciembre, y no dos días antes, como ocurrió, mientras el comunicado oficial del INE se elaboró sin consultar a los consejeros.

“No sé con la anuencia de quién (fue emitido el boletín); esperemos que (Cosmocolor-TGM) sea la empresa que cumple los parámetros legales y constitucionales, así como los requisitos específicos estipulados en la convocatoria para dar seguridad y certeza, sobre todo secrecía y salvaguarda de los datos personales” de todos los electores. Los datos contenidos en el padrón no pueden estar en manos de ninguna empresa, advirtió.

LA APUESTA

La empresa Cosmocolor busca producir los pasaportes en México hasta el 2030.

\$4,605**MILLONES**

con IVA ofertó por 53 meses.

35,000**DOCUMENTOS**

debe imprimir al día.

- Va asociada con la firma eslovena CETIS Group y las mexicanas B-Process y Suppliers IDS.

¿POR QUÉ ES MÁS CARO EL PASAPORTE QUE LA INE?**INE**

- Se fabrica en un solo centro de producción
- No usa chip
- Es sólo una mica no sujeta a estándares internacionales

PASAPORTE

- Requiere una libreta con chip
- Sujeta a estándares internacionales
- Se produce y entrega de inmediato en delegaciones de la SRE y 64 consulados en Estados Unidos, Canadá, España, Francia, Alemania y Reino Unido



Difieren en INE sobre impresión

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Mientras la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, garantizó que Talleres Gráficos de México no tendrá acceso al Padrón Electoral al producir la credencial para votar, consejeros electorales advirtieron que analizarán si existe conflicto de interés.

Luego de que Cosmocolor, empresa de Jorge Kahwagi Gastine, y Talleres Gráficos, órgano descentrado del Gobierno federal, ganaran la licitación

para producir la credencial de elector en los próximos cinco años, surgieron las voces sobre la injerencia gubernamental en el proceso.

Ante esto, Taddei argumentó que TGM no tendrá información del padrón electoral que pueda consultar o manipular.

De junio de 2026 a junio del 2031, Cosmocolor, Talleres y Icards Solutions, producirán hasta 94 millones 167 mil plásticos, por un monto máximo de 61.7 millones de dólares, alre-

dedor de mil 173 millones de pesos.

Sin embargo, la consejera Claudia Zavala afirmó que su equipo revisa si existe algún conflicto de interés, pues es una empresa del Estado, y producir la credencial de elector es muy diferente a imprimir boletas.

Carla Humphrey criticó la poca transparencia en la que se dio el proceso de licitación, y confió en que las empresas cumplan y no pongan en riesgo del Padrón.